

GRUPO ATIA:

Facilitando el cumplimiento legal de las empresas

A juicio de la compañía, una asesoría experta permite a las organizaciones ahorrar además tiempo y dinero.

El compromiso de las altas direcciones de las empresas con los sistemas de gestión y la falta de competencia técnica en los mismos son, a juicio, del Grupo Atia —conjunto de empresas que presta servicios de asesoría y capacitación en distintos ámbitos de la sostenibilidad para industria, minería y transporte, a nivel nacional e internacional—, las principales dificultades que enfrentan las diversas organizaciones a la hora de implementar Sistemas de Gestión de Energía ISO 50001.

Carolina Soto, director gerente del Grupo Atia, explica que dado que las grandes compañías tienen la obligación de implementar y mantener estos sistemas de gestión de la energía, no solo se asegurará el cumplimiento legal ya que, “el hacer un uso eficiente de un recurso generará un impacto positivo en los costos y una reducción en las emisiones de gases de efecto invernadero en caso que la reducción de consumo de energía se deba al uso de combustibles fósiles”.

Por lo tanto, para aquellas empresas —agrega Lisette Pérez, director gerente del Grupo Atia— que tienen objetivos estratégicos asociados a la sostenibilidad o a la carbono neutralidad, la implementación de este sistema les permitirá que existan esfuerzos sistemáticos para el logro de dichos objetivos, requisitos que se agregan a la enmienda ISO/IAF Cambio Climático de los Sistemas de Gestión este año.

De acuerdo a la experiencia de la compañía, las organizaciones con altos consumos de energía están más conscientes que nunca de la importancia de implementar sistemas de gestión de energía, no solo por aspectos de competitividad en el mercado, sino también por cumplimiento legal.

“Muchas de las empresas energo-intensivas con capacidad de gestionar la energía de acuerdo a lo establecido en la ley de eficiencia energética, ya estaban implementadas en sistemas de gestión de la energía debido al alto impacto en los costos, pero ahora se suma un



GRUPO ATIA

Lisette Pérez y Carolina Soto, directoras gerentes del Grupo Atia.

segundo driver que es el cumplimiento legal, que permitirá al país cumplir con sus compromisos globales de reducción de gases de efecto invernadero”, sostienen las ejecutivas.

PROFESIONALES CALIFICADOS

Actualmente, el Grupo Atia desarrolla una amplia gama de servicios asociados a implementaciones de sistemas basados en la ISO 50.001:2018, auditorías internas, auditorías de comprobación y verificación, cálculo de verificación de ahorros energéticos, y capacitaciones relacionadas, así como el mantenimiento de sistemas de gestión para aquellas organizaciones que no cuentan con suficiente tiempo de ejecutar aquellas actividades que no se realizan de forma periódica.

Posee, además, un equipo altamente calificado, acreditado por la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), como auditores de comprobación y prontamente de verificación. “Contamos con 23 años de experiencia en asesoramiento, 13 años en sistemas de gestión de la energía, más de 100 proyectos exitosos, 10 países asesorados y 13.500 personas capacitadas”,

destaca Lisette Pérez.

El Grupo Atia ha implementado estos sistemas desde el inicio de la ISO 50.001 en el año 2011, y previo a ello desarrolló diagnósticos e implementaciones de gestión de la energía bajo estándares europeos. Hoy sus principales clientes son empresas del ámbito industrial, como forestal, manufacturero, productos de acero, minería, transporte, aeronáutica, farmacéutico; en educación, ha asesorado a distintas universidades, institutos profesionales y centros de formación técnica, y organizaciones público-privadas, como la Agencia de Sostenibilidad Energética (AgenciaSE).

“La calidad del asesoramiento que brindamos es notablemente más eficiente que el promedio de las empresas de asesoría utilizando herramientas hechas a la medida del cliente, haciendo que el tiempo de las personas en las organizaciones, que siempre es limitado, sea utilizado en actividades que agregan valor, optimizando tiempo y costo. Somos profesionales responsables, comprometidos con los resultados del cliente; nuestra experiencia nos avala así como también las referencias de nuestros clientes”, concluye Carolina Soto.